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证券代码：002661                                 证券简称：克明食品 

陈克明食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     

投资者关系活动

类别 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人数 

中金公司、CPE 源峰、中庚基金、国元证券、东亚前海证券等

16 位 

时间 2022 年 12 月 5日-8 日 

地点 电话交流 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书陈燕女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

沟通与交流的主要情况: 

1、公司未来主业挂面的成长性主要来自哪些方面？ 

挂面的成长性主要有两个大的方向，分别是行业的增长及

公司自身的增长。（1）行业本身有单价提升的趋势，近几年推

出的挂面新产品多数比以前的产品会更贵一些，加之近几年原

材料成本的上涨，大家都有提价的动作。（2）公司的整体做法

还是坚持发挥优势把差异化产品做得更好，也会往速食方向去

发展让挂面走出厨房获得更丰富的消费场景。 

2、公司目前三大类产品的定位？各类产品的毛利空间？ 

公司挂面分为高毛利产品和高性价比产品，高毛利产品的
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定位是保利润，高性价比产品的定位是提高市场占有率。方便

速食板块的定位是获得高质量的收入增长，也要避免肥胖型成

长。面粉的定位侧重在面制品的原料保障。 

挂面中高毛利产品的毛利水平在 30 个点以上，方便速食大

概是 25 个点的毛利，挂面高性价比产品大概 10~15 个点毛利，

外销面粉的毛利空间还比较低但今年的改善还是比较明显的。 

3、公司前三季度营收的增长主要是因为价格的提升还是

量的提升？ 

公司前三季度整体营收同比增长 16 个多点，分品项拆分来

看，挂面同比增长 27 个点，方便食品同比增长超过 30 个点，

面粉同比下降了 16个点。其中挂面单吨价格上升的幅度比量上

升的幅度低一些，挂面销量同比增加了 17个点，整体来看挂面

销量的增加对营收的影响大于提价的影响。 

4、面粉现有的总产能是多少？还会继续增加面粉产能

吗？ 

公司现有面粉实际年产能近 90 万吨，近几年不会考虑新增

面粉产能。 

5、五谷道场主管负责人的背景？ 

五谷道场的主管负责人是公司的副总经理及品牌营销的总

监杨波先生，他负责了五谷道场的收购及后期建厂、搬迁、投

后运营全流程。 

6、公司是否有考虑继续并购一些有特色的速食方便食品

品牌？ 

市场上如果有与公司整体比较契合的品牌，公司是很欢迎

接洽的，近几年公司也接触了一些标的。 

7、公司目前是否有找到合适的预制菜的标的？寻找的这
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个标的是否有一个标准？ 

目前公司没有找到合适的预制菜标的，市场主流预制菜是

冷冻型产品，但公司需要的是常温型产品，这样的产品才能更

好的契合公司现有主营产品。 

公司寻找的标准主要包括四个方面：（1）生产的预制菜产

品以常温型为主；（2）公司对产品口味要求多元化，所以需要

具备较强的研发能力；（3）规模不能太小，运作比较规范；（4）

管理层的理念与公司文化比较融合。 

8、公司新品研发方向在哪里？ 

以前，公司的产品研发方向可能更多侧重在口感方面的研

发，近几年，公司的主要的研发方向一是面粉，因为公司所有

的产品要进行改善，源头在于面粉。二是健康概念的新品，因

为现在消费者更加关注健康饮食，所以公司研发了低盐、低脂、

高纤维、不含食品添加剂等系列产品。 

9、公司是如何看待原材料成本的压力？是否会对公司的

毛利率产生比较大的影响？明年面粉的成本会往下降很多

吗？ 

原材料成本上涨是公司及面粉制品行业 2022 年一直都面

临的一个问题，四季度属于小麦的消费旺季，往年也是四季度

小麦价格最高，目前小麦成本在公司预测范围内，综合各方因

素，公司预估未来比较长的时间内，小麦价格可能维持当下的

水平窄幅波动，公司各项工作都是基于前述基础开展的。 

原材料成本的上涨是影响公司毛利率的重要因素，2021 年

至今，基于原材料价格持续上涨，公司上调了两次产品出厂价

格。 

10、公司对与经销商是怎么管理的？其中影响力比较大的
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经销商的占比是多少？ 

首先经销商是公司的合作伙伴，相比竞争对手而言，公司

的经销商规模比较小，且全部都是一级经销商。公司对经销商

的管控力度相对比较强。 

公司前五大经销商合计销售占比不到 10%，第一大经销商

销售占比不到 5%，是公司的电商平台运营商，公司派了核心人

员参与运营管理，该经销商也作为公司的关联方进行管理，整

体而言，单一经销商对公司的影响力都不大。 

11、明年是否会有新的产能释放？ 

河南遂平二期年产 21 万吨工厂，目前有两条生产线已经投

产了，剩余生产线将根据市场需求陆续投产。 

12、公司对 2022 全年的业绩有什么样的指引？ 

参考发布的员工持股计划的业绩考核指标，公司 2022 营收

朝着 49 亿的目标努力。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 12 月 10 日 
 


